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（回答に対して）
【学校運営委員代表（中学校）】
もう少し幅広く意見を聞ける根拠があると良い。

会　議　要　旨

　　世田谷区教育振興基本計画策定委員会（第１回）

　　令和４年１２月２３日（金曜日）　午前１１時００分から

　　　　　　　　　　　　　　　　　　午前１２時００分まで

会議の名称

開催日時

　　オンライン開催

（質疑）
【スポーツ推進部長】
小学校５・６年生の回答率が５８％と、他学年に比べて低い。何か要因はあるのか。

（回答）
【教育委員会事務局】
アドバイザリー会議において学識経験者から指摘されたが、今回実施した質問内容は、児童・生徒に
とって「どういった回答をすれば先生が喜ぶか」「こうした回答をしておけば良いだろう」という思考
につながりやすく、そのことが回答率の低さに結びついたと推測される。また、アンケートの回答では
「優しさ」「思いやり」といった回答が多く、子どもたちの本音が出にくかったと思われる。今後実施
するアンケート内容については、今回のアンケート結果を参考にし、作成する。

【教育長】
小学校の高学年は、委員会活動等で学校生活が忙しい。高学年の回答率が低くなることは他のアンケー
ト結果でも見られた。子どもたちがアンケートに回答する時間を確保することも必要だった。

開催方法

出  席  者

教育長、教育総務部長、教育政策部長、生涯学習部長、区立幼稚園長代表、区立小
学校長代表、区立中学校長代表、区立小学校ＰＴＡ連合協議会代表、区立中学校Ｐ
ＴＡ連合協議会代表、学校運営委員代表（小学校）、学校運営委員代表（中学
校）、社会教育委員代表、スポーツ推進部長、児童課長（子ども・若者部長代
理）、保育部長、総合支所地域振興課長代表、教育総務課長

欠 席 者
教育総合センター担当参事、区立幼稚園ＰＴＡ連絡協議会代表、青少年委員代表、
保健福祉政策部長、世田谷保健所所長

会議概要・質疑事項・回答内容

第2次世田谷区教育ビジョンと調整計画について・・・事務局より説明
（質疑はなし）

（仮称）世田谷区教育振興基本計画の計画期間及び考え方について・・・事務局より説明
（質疑はなし）

アドバイザリー会議の概要について・・・事務局より説明
（質疑はなし）

子どもの意見聴取について（アンケート実施結果）・・・事務局より説明
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（質疑）
【学校運営委員代表（中学校）】
子どもへの意見聴取を行った学校を選定した基準は何か。この意見聴取の結果を「世田谷区全体の子ど
もたちの意見を採り入れました」とするならば、その根拠がなければならない。

（回答）
【教育委員会事務局】
小・中学校校長会会長に相談の上、学校を選定した。また、事務局としては、世田谷区の５地域に分散
するよう意識して選定した。
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教育総務課教育計画・事務調整

（回答）
【教育長】
資料で「子どもを中心に据えた」としているが、「子どもがそのような考え方を持っている」というこ
とを大人が理解し、子どもの意見を尊重するということである。子どもたちが不満に思うことがないよ
うに、ある程度の枠組みの中で意見を聞くことが大事である。

（質疑に対して）
【区立小学校長代表】
子どもたちの生の声を聞くことは、これからの教育にとって大事なことである。

（質疑）
【学校運営委員代表（中学校）】
「みんなが幸せになるためには、なにが必要だと思いますか。」という質問は、曖昧である。

（質疑）
【区立小学校ＰＴＡ連合協議会代表】
「子ども中心の理念」とは「子どもの声を聞くこと」がすべてではない。子どもの意見を活かして、大
人がどのように子どもたちを導くかが大切である。子どもの意見が、そのまま反映されることを懸念す
る。テキストマイニングの結果は、予定調和のように感じる。「仲が良い」「いじめがない」のは当た
り前のことだが、幸せになるためには意見交換などをすることも必要であることを大人が教えなければ
ならない。子どもの意見にとらわれすぎないことが大切である。

（回答に対して）
【区立小学校長代表】
「あなたが校長先生だったらどんな学校にしたいですか。」という質問は、子どもたちが答えることは
できない。小学校５・６年生でも、校長がどのような仕事をしているのかは見えていない。子どもの生
活圏内に大人たちが入っていくことが必要である。

（回答）
【教育委員会事務局】
アドバイザリー会議でも同様の指摘を受けた。「みんなが」というより「あなたが」「自分が」という
主体的な視点で回答できる聞き方が望ましかった。例えば、「あなたが校長先生だったらどんな学校に
したいですか。」という質問であれば、より子どもたちの本音が聞けたのではないかと感じている。

事　務　局
(会議要旨作成所管)

（仮称）世田谷区教育振興基本計画の構成（案）について（別紙１参照）・・・事務局より説明
（質疑はなし）

（仮称）世田谷区教育振興基本計画の骨子の素材について・・・事務局より説明
（質疑はなし）

意見交換について
（意見や質疑はなし）
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